

平成31年2月八戸市教育委員会定例会会議録

開催日時	平成31年2月22日(金) 午後1時30分		
場 所	市庁本館3階 議会第2委員会室		
出席者	教育長	伊藤	博章
	教育委員	油川	育子
	教育委員	武輪	節子
	教育委員	大庭	文武
	教育委員	築瀬	眞知雄
事務局出席職員	教育部長	吉田	幸司
	教育部次長兼教育総務課長	橋本	淳一
	教育部次長	小笠原	徹
	図書館長	千葉	玲子
	博物館長	古里	淳
	学校教育課長	中村	雅臣
	教育指導課長	西山	康巳
	社会教育課長	工藤	浩範
	総合教育センター所長	本間	孝浩
	教育総務課参事	尾崎	紀子
	学校教育課参事	大坂	吉弘
	西地区給食センター所長	川口	晃司
	図書館副館長	掛端	真裕美

開 会

(伊藤教育長)

定刻となりましたので、平成31年2月教育委員会定例会を開会します。

本日の議事録署名は、武輪委員を指定します。

それでは、はじめに私から、主な会議・行事等についてご報告いたします。

主な会議・行事等

(伊藤教育長 資料に基づき説明)

(伊藤教育長)

ただいまの報告につきまして、ご質問などありましたらお願いします。

[質疑なし]

(伊藤教育長)

本日は議案の提出がありませんので、報告事項にまいります。

はじめに、「学校給食試食会及び西地区給食センター見学会の開催報告について」事務局からの説明をお願いします。

【学校給食試食会及び西地区給食センター見学会の開催報告について】

(中村 学校教育課長 資料に基づき説明)

(伊藤教育長)

ただいまの説明につきまして、ご意見・ご質問などがありましたらお願いします。

(武輪委員)

感想を述べさせていただきます。今回、このような形で見学会を開催していただきありがとうございます。アンケート結果をみても、9割の方々が色々な面でも良かったとあります。見学会を開催するにあたり、事前準備を徹底して、きめ細やかな対応をしていただいたと思いますので、参加者からの肯定的な意見が多かったと思います。

今回、女性の参加者が多かったということですが、女性は見学会等に出向いた時に、お土産があると大変嬉しいものです。見学会当日の参加者への配布資料のなかに「昔懐かしいミルメーク」が配られたとのことで、ちょっとした心遣いが嬉しいと思います。今後、見学会が開催される際は、人気メニューのレシピを作成して配布するのもいいかなと思います。

質問ですが、見学会の開催日時に「当初予定から20分追加」とありますが、参加者がとても熱心で、質疑応答の時間が伸びたなど、良い意味での20分超過したのかどうか、お聞きしたいと思っておりました。

(中村 学校教育課長)

嬉しい言葉をいただきまして、大変ありがとうございます。

20分超過の要因は、武輪委員がおっしゃるとおり、質問や感想など、お話ししていただく方が多かったということと、給食を楽しんで召し上がっていただいて、食事の時間が伸びたということでした。

(武輪委員)

良い意味で20分延長されたと思いますので、これからも開催されるにあたって、時間配分等も検討していただければと思います。

(伊藤教育長)

そのほか、なにかございませんか。

(油川委員)

今回の報告を拝見しまして、イベントのコンセプトが達成できたのではないかなと思いました。それと同時に、学校給食に関わっている皆さんが、未来の八戸を担う児童生徒の昼食を9年間にわたって提供するという重責を自覚されて、一丸となって一生懸命頑張っている様子を市民の方に伝えられた良い機会になったのではないかなと思いました。開催にあたっては大変なこととは思いますが、今後保護者や親子での参加というのもお考えのようですのでどうぞよろしくお願いいたします。とてもよい企画だったと思います。

(伊藤教育長)

ありがとうございました。そのほかございますか。

[なし]

次に、「平成30年度学校教育実践功労表彰について」事務局からの説明をお願いします。

【平成30年度学校教育実践功労表彰について】

(本間 総合教育センター所長 資料に基づき説明)

(伊藤教育長)

ただいまの説明につきまして、ご意見・ご質問などがありましたらお願いします。

[なし]

そのほか、事務局から報告事項はありますか。

【小学校スポーツ活動・中学校運動部活動の指針について】

(中村 学校教育課長 資料に基づき説明)

(伊藤教育長)

ただいまの説明につきまして、ご意見・ご質問などがありましたらお願いします。

[なし]

それでは最後に「その他」ですが、委員の皆様方から何かございますか。

(油川委員)

私から3点お話をさせていただきたいと思います。

まず1点なのですが、「えんぶりの日」の制定につきまして、初年度より良い効果が得られたということで、今回の制定はとても良いことだと思いました。八戸私立幼稚園協会では、社会教育課の委託を受けて「家庭教育学級」をそれぞれの園が独自で開催をしています。当園について申し上げますと、2月18日に「親子えんぶり鑑賞会」を開催させていただきまして、0歳児から6歳児までの乳幼児263名と教職員52名、保護者56名の371名が30分ほど鑑賞いたしました。子どもたちは終始食い入るように鑑賞をしていました。子どもから大人まで、伝統の素晴らしさを実感することができたのではないかなと思います。保護者の参加人数ですけれども、去年は37名であったのに対しまして、今年は56名と増えたことから、これも「えんぶりの日」を制定した効果の表れではないかなと思いました。

2点目は、八戸市学校給食基本計画についてです。感想を述べさせていただきます。学校給食法に基づきましてとても分かりやすい言葉で表現されていたと思いました。変更とか加筆事項は数々のデータを基になされていたので根拠も明白であり、八戸の独自性も感じられました。心身ともに健康な子どもを育てるという深い愛情をこの一冊の中から感じる事が出来ました。策定にあたって大変な時間を要したと思います。大変お疲れ様でございました。

3点目ですが、本日私事で恐縮ですが、幼稚園の子どもたち4歳児64名と一緒に八戸市博物館に行ってみました。えんぶりと雛人形を見学した後に、八戸市内小中学校の校歌を紹介するコーナーを回って50分くらい子どもたちは飽きることなく多くの事を楽しんで学んでまいりました。雛人形を見ている際に博物館の方に雛人形について質問をしましたが、そのことに対しましてもとても丁寧に答えてくださいました。そういったことで子どもたちと共に歴史を感じ取る事ができるとも良い時間を過ごす事ができました。ありがとうございました。以上です。

(伊藤教育長)

ありがとうございます。そのほか、なにかございませんか。

[なし]

閉 会

(伊藤教育長)

それではこれもちまして平成31年2月の教育委員会定例会を閉会いたします。

(午後2時17分閉会)